



# Rapport d'activités 2021



## Édito et bilan 2021

Les occasions de se rassembler, de partager, de partir à la découverte ont été rares en 2021. Malgré les turbulences engendrées par cette deuxième année placée sous le signe de la pandémie, l'association Super Licorne a continué de proposer des activités à destination des personnes en situation de migration en faisant preuve d'une grande créativité et d'une imagination débordante.

Sur le terrain, il a fallu prendre en compte les contraintes sanitaires et les fermetures des lieux culturels notamment. Les sorties au grand air ont représenté une bouffée d'oxygène bienvenue pour les bénéficiaires mais également pour les membres de l'équipe. Si les théâtres étaient fermés, les pistes de luges étaient belles et bien ouvertes et les méandres du col du Marchairuz n'ont désormais plus aucun secret pour toute licorne qui se respecte.

En coulisses également il a fallu faire preuve d'optimisme et d'inventivité. L'équipe de l'association a dû réfléchir à des activités compatibles avec les restrictions sanitaires, adapter son budget et son projet d'animation et surtout faire preuve de beaucoup de solidarité et d'entraide pour que le navire Super Licorne traverse la tempête sereinement.

Malgré les tumultes, les activités ont été nombreuses en 2021. Plusieurs centres aérés destinés aux enfants ont eu lieu durant les vacances scolaires et les activités du mercredi après-midi n'ont jamais cessé. Nous avons également proposé de nombreuses soirées pour les ados ainsi que des moments festifs ou culturels dédiés aux femmes. Les familles ont pu s'évader lors de sorties à la montagne, que ce soit sur une journée ou pendant un week-end. Finalement, Super Licorne a organisé son premier camp à vélo itinérant pour adolescents.e.s en juillet 2021.

Aujourd'hui la tempête est derrière nous et le soleil est de nouveau au beau fixe. L'association a profité de cette période mouvementée pour réfléchir à sa structure et ses outils



de gouvernance. Plusieurs journées de fond ont permis à l'ensemble de l'équipe de se rassembler et de définir ensemble le futur enthousiasmant de Super Licorne.

## Objectifs pour 2022

L'association Super Licorne propose depuis 2015 des activités multiples et variées destinées à la population migrante vivant à Genève. L'objectif est de permettre à ces personnes de construire des points de repères sociaux et géographiques qui facilitent leur inclusion dans leur société d'accueil. Après les tumultes de 2021, l'année 2022 est placée sous le signe de l'ouverture et de la découverte.

Les sorties à la montagne, qui rencontrent toujours un grand succès toujours vont être agrémentées

de savoirs des professionnel.le.s de la faune et de la flore lors d'expédition en nature. Des initiations à l'eau, entre natation et voile, donneront l'occasion d'expérimenter l'élément liquide, parfois pour la première fois. Les offres sportives, que ce soit à vélo ou à pied, encourageront le dépassement de soi et la découverte de nouveaux horizons. La course de l'Escalade sera un objectif pour les personnes les plus motivées.

Outre les propositions sportives, des projets artistiques variés, entre musique, vidéo, écriture et gravure cultiveront la créativité et l'expression auprès d'une population migrante qui a peu l'occasion de s'exprimer à travers l'art.

L'ensemble des projets contenus dans le projet d'animation 2022 ont pour objectifs de proposer des activités sportives et artistiques qui sont absolument essentielles pour le développement et le bien-être personnel des personnes migrantes. De plus, Super Licorne souhaite également créer des collaborations avec

des professionnel.le.s et des institutions genevoises de chaque univers afin d'offrir des opportunités de rencontres et de dialogues entre différents univers. L'année 2022, sera une année d'ouvertures à l'autre, d'échanges de savoirs, de découvertes, dédiée au déploiement de soi.

## L'équipe de Super Licorne

En 2021, l'équipe de Super Licorne dû s'adapter à une réalité changeante, imprédictible et parfois difficile à vivre. La façon de s'organiser, le mode de gouvernance horizontal et la gestion partagée des différentes tâches n'ont pas changé, mais elles ont été assumées par un noyau réduit de personnes, qui s'est parfois senti submergé par la masse de travail et par le climat instable.

Cette période complexe a représenté une occasion unique de mener un travail réflexif constructif sur le

fonctionnement interne de l'association. De plus, l'association a enclenché un processus de recrutement afin d'engager plusieurs personnes prêtes à rejoindre l'aventure Super Licorne !

Les membres de l'association ont tous et toutes des profils variés, des parcours professionnels et personnels différents ainsi que des compétences multiples. Artistes, randonneur.euse.s d'élite, musicien.ne.s, parents, anthropologues, nageur.euse, dessinateur.trice, grimpeur.euse.s, Djs, marin, footballeur.euse, la liste de "skills" est longue mais surtout complémentaire. Tous ces savoirs-faire sont valorisés dans les propositions faites aux bénéficiaires, et permettent d'offrir un large éventail de possibles. La diversité des membres de l'équipe permet également d'activer un large réseau, essentiel à la réalisation de projets collaboratifs en accord avec les idéaux et les objectifs de Super Licorne

Ils sont également le fruit de réseaux qui sont mis à contribution et étoffent les projets de l'association grâce à l'intervention de personnes externes, mais dont les connaissances et les idéaux sont en adéquation avec le travail et les objectifs de Super Licorne.



## Retour sur les activités

### mercredis

#### enfants

**39 MERCREDIS APRÈS-MIDI SUR L'ANNÉE**  
**ALTERNANCE ENTRE QUATRE ENCADRANT.E.S AVEC 15-20 ENFANTS OU DEUX ENCADRANT.E.S AVEC 8-10 ENFANTS**

Les traditionnelles sorties du mercredi après-midi destinées aux enfants dès 4 ans ont rencontré un énorme succès en 2021. L'équipe de Super Licorne s'est rendue 39 fois au Foyer des Tattes pour offrir une bulle d'oxygène hebdomadaire aux enfants. Au programme: sorties luge, expositions culturelles, découvertes des parcs de la ville, escalade dans différentes salles de grimpe, pétanque, cinéma, plouf à la piscine, patinage sur glace, théâtre...

En 2021, nous avons collaboré avec plusieurs maisons de quartier qui nous ont ouvert leurs portes et ont permis aux enfants de rencontrer des camarades dans différentes parties du canton. Ces moments de partages sont très importants pour l'association Super Licorne qui ne dispose d'aucun espace physique pour accueillir les enfants, notamment en cas de mauvais temps. Ces derniers ont notamment découvert la maison de quartier du Grand-Saconnex et son effrayant labyrinthe d'Halloween, regardé des court-métrages de Filmarcito avec les copains-copines de la maison de quartier d'Aire-le-Lignon, caressé les lapins et les chevaux du jardin Robinson du Lignon et dessiné des licornes avec l'équipe de la Maison de quartier sous l'étoile.

Au rayon des nouveautés 2021, on notera la découverte de la pétanque

au boulodrome des Cropettes sous la houlette bienveillante de Serge, le maître des lieux et la visite du château de Prangins dans le cadre d'une exposition sur les jeux vidéo. Plus classiques mais toujours aussi efficace, les tours en mouettes suivis d'une glace à Baby-plage ont toujours la côte, tout comme les batailles d'eau au parc Hentsch et les sorties grimpe.s

Chaque semaine ou presque, entre deux et quatre animateur.rice.s ont proposé des activités diverses et variées, s'adaptant aux contraintes en vigueur avec une imagination et une faculté d'adaptation exceptionnelle.

Les activités du mercredi après-midi sont une excellente opportunité de tisser des liens avec les familles récemment arrivées au foyer des Tattes et d'entretenir ceux créés avec les personnes qui y vivent depuis un moment. La création d'un contact avec les enfants permet souvent à l'équipe de rencontrer les parents et de créer ainsi un lien de confiance mutuelle.

En 2021, plus de 60 enfants ont participé aux activités proposées chaque mercredi après-midi pour leur plus grand bonheur ainsi que celui de leurs parents et de l'équipe de Super Licorne.



## vendredis et sorties à la journée

ados

**10 SOIRÉES ADOLESCENT.E.S, DEUX ENCADRANT.E.S**  
**3 SORTIES SAMEDI, DEUX OU TROIS ENCADRANT.E.S**

Le public adolescent a particulièrement été affecté par la pandémie. Afin de maintenir un lien avec les jeunes, l'équipe de Super Licorne s'est efforcée de proposer plusieurs types d'activités destinées aux adolescent.e.s Outre le camp vélo, le week-end en camping et les différentes journées dédiées lors des centres aérés, cinq soirées ados ont été organisées ainsi que trois sorties à la journée.

Dès que la situation sanitaire le permettait, l'équipe de Super Licorne a fait tout son possible pour mettre en place des moments de rencontre dédiés aux jeunes entre 12 et 18 ans. Plusieurs soirées ont eu lieu à l'ABARC, un espace spacieux, proche du foyer des Tattes et doté de plusieurs atouts, notamment une sono performante, une cuisine équipée et surtout... un baby-foot ! Plusieurs soirées jeux ont été organisées, la plupart du temps accompagnées d'un repas préparé en commun. Alors que cuisiner et manger ensemble étaient devenus des moments rares durant la pandémie, les adolescent.e.s ont énormément apprécié pouvoir se retrouver autour d'activités simples mais primordiales pour leur développement et leur bonheur. Ces soirées ont permis à l'équipe de Super Licorne de garder un lien avec plusieurs adolescent.e.s et de leur apporter un soutien et une écoute importante durant des périodes instables.

Plusieurs sorties ont également été organisées durant ces soirées dédiées au public adolescent. Notre partenaire Pré-en-bulle nous a mis à disposition son local du Tamagotchi pour y organiser une soirée. Les jeunes ont

pu (re)découvrir ce magnifique espace dédié aux jeux vidéos avant d'aller déguster un kebab, des activités pas forcément inédites mais qui ont, sans surprise, toujours la cote auprès des adolescent.e.s.

Nous avons également profité des week-end pour organiser plusieurs sorties à la journée dédiées aux jeunes de 12 à 18 ans. L'expédition cycliste mémorable jusqu'à l'Allondon et l'ascension de la Dent de Vaulion au-dessus du lac de Joux resteront des moments inoubliables et dépaysants pour les adolescent.e.s de Super Licorne



jeunes adultes

**4 SOIRÉES JEUNES ADULTES, DEUX ENCADRANT.E.S**  
**4 SORTIES SAMEDI, DEUX OU TROIS ENCADRANT.E.S**

Le public des jeunes adultes comprend la tranche d'âge 18-25 ans. De plus en plus présents au foyer des Tattes, les jeunes adultes, majoritairement des hommes seuls, sont très volontaires pour participer à des activités. Nous organisons plusieurs soirées à l'ABARC lors desquelles nous cuisinons et partageons des repas. Ces moments, parfois festifs, parfois plus calmes, offrent la possibilité à ces jeunes adultes, qui ont souvent des parcours de vie difficiles, d'échanger avec les membres de Super Licorne et de bénéficier ainsi d'une écoute chaleureuse et bienveillante.



Plusieurs sorties au grand air ont également été organisées pour les jeunes adultes. Une parade à vélo en compagnie de la Rosalie et des musicien.ne.s des Hermanos Perdidos a notamment rencontré un grand succès. Lors de cette journée, les jeunes adultes ont pu conduire ce gros vélo à quatre roues prêté par l'association la Bicyclette Bleue pour rejoindre la plage du Vengeron et écouter le concert de cumbia des Hermanos Perdidos avant d'aller faire un plouf dans le lac.

Un atelier de création de bijoux a également été proposé pour la première fois par Super Licorne en 2021. Les jeunes adultes se sont rendu.e.s à l'API (Association pour le patrimoine industriel) pour y réaliser un pendentif personnalisé sous la conduite experte de Jeremi Babel, un bijoutier qui nous a fait le plaisir de partager ses connaissances et son expérience pour le plus grand bonheur de l'ensemble des participant.e.s.

femmes

**8 "MOMENTS" FEMMES, DEUX ENCADRANT.E.S**

Les moments femmes sont nés d'une demande explicite de la part des participantes aux activités régulières et constituent à chaque fois des écrans particuliers d'échanges, de confidences, de rires et des supports à la pérennisation de liens forts. En plein confinement, les femmes ont souvent été très impactées par un repliement parfois durci dans la sphère privée, c'est pourquoi la décision a été prise d'organiser malgré tout des

moments ludiques et conviviaux dans le respect des normes sanitaires. Une première fois, le groupe a été scindé en deux pour bénéficier pour l'un d'une salle de billard et pour l'autre d'une salle de jeux de sociétés, dans l'immeuble de la Codha aux Vergers. Une autre fois, une balade en extérieur à Cartigny, avec distanciation sociale, a été un très beau moment de rires où les femmes ont pleinement apprécié l'air de la nature. Puis quand les normes se sont enfin assouplies, une soirée danse à l'ABARC a été organisée suite aux envies festives des bénéficiaires. Une autre sortie a été organisée à la patinoire des Vernets, qui s'est ponctué par la visite du marché de Noël, dans le quartier des Grottes, où les femmes et enfants se sont ébahis.e.s devant la marionnette géante d'Etienne Dahu, créée par les ateliers FFF, dont sont membres certains des membres de l'équipe Super Licorne. Enfin, une sortie culturelle et rafraîchissante a mené l'équipée féminine à Nyon pour assister à une exposition à l'espace Eeeh, suivi d'une balade dans Nyon et au bord du lac, d'une visite du château et d'une dégustation de glaces. Enfin, activité phare des soirées en non-mixité et très attendue par les femmes : le sauna aux Bain des Paquis, qui, quoique parfois révélateur de rapports aux corps différenciés et parfois complexe à gérer, est toujours la proposition la plus plébiscitée par les bénéficiaires des soirées femmes. Cette année, l'équipe de Super Licorne a dû user d'ingéniosité pour continuer à offrir ces espaces qui sont autant appréciés par les membres de Super Licorne que par les participantes, en termes de bienveillance et de découverte des individualités de ces dernières



## weekends

Et c'est reparti ! Dès que les mesures sanitaires s'assouplissent et Super Licorne saute sur l'occasion pour organiser deux weekends; le premier pour les retrouvailles avec les ados du camp vélo, le deuxième pour aller profiter des premières neiges dans notre chalet adoré de Gusti à la Forclaz.

2-3 octobre

ados

**4 ENCADRANT.E.S ET UNE VINGTAINE D'ADOLESCENT.E.S**

On repart avec l'équipe d'adolescent.e.s qui a participé au camp vélo estival avec quelques ados en plus pour agrandir notre groupe déjà bien solide. On est accueilli par Michael dans un alpage proche des Paccots, où il s'occupe de génisses. Samedi, après une visite de l'alpage, on part à l'aventure dans les cols avoisinants.. Au retour, le montage du campement se fait rapidement grâce à l'expérience acquise pendant le camp vélo. La plupart sont complètement autonomes pour installer leur tente. Le soir, c'est une grande raclette au feu de bois et des baignades dans le jacuzzi fait maison qui animent notre soirée. On se met bien ! Le lendemain certain.e.s se donnent la mission de remonter le talus au-dessus de l'alpage, pendant que les autres construisent des outils en bois sous le regard expert de Michael.



27-28 novembre

**familles**

**5 ENCADRANT.E.S ET 40 PERSONNES**

Le premier et le dernier week end familles de l'année! Le seul qui aura été possible. On part samedi matin, pour une longue route jusqu'à la Forclaz. On arrive vers midi, il fait beau et on a la chance de voir la dent blanche. On profite des premières neiges pour faire quelques descentes en luge avant de manger. L'après-midi, certains adultes partent pour une balade dans la neige. C'est l'occasion rêvée pour redevenir un moment des enfants et une bataille de boules de neige éclate. Le soir, après une belle fondue, on lit des histoires aux enfants dans la salle de jeux. Dimanche on retourne faire de la luge et des balades, et certain.e.s profitent des micros moments de soleil pour se faire des photos avec les beaux sommets du val d'Hérens.

## vacances scolaires

Les vacances scolaires sont l'occasion de partager, pendant plusieurs jours d'affilée, des moments privilégiés avec les enfants et les adolescent.e.s. Elles sont le moment de nouvelles rencontres, de création de lien de confiance, et d'apprentissages collectifs tant pour les jeunes que pour les accompagnant.e.s.

Cette année 2021 avec toutes ses contraintes a été l'opportunité de rebondir et de mettre en pratique toute notre créativité pour donner une place à chacun.e des jeunes entre 4 et 18 ans; des centres aérés alternant des journées pour les enfants et les adolescent.e.s en janvier, février et à pâques, 3 semaines d'activités en juillet, un camp vélo itinérant et divers défis sportifs.

**Centre aéré de janvier**  
**2 JOURNÉES ADOLESCENT.E.S,**  
**4 ENCADRANT.E.S + 2 JOURNÉES ENFANTS, 4 ENCADRANT.E.S**



Cette année, les vacances de Noël sont longues. Les enfants et les adolescent.e.s du foyer des Tattes n'ont pas ou très peu d'activités proposées pendant cette période. La neige est au rendez-vous et Super Licorne décide au dernier moment de proposer quatre jours d'activités à la fin des vacances pour les enfants et les adolescent.e.s. Le premier jour, les accompagnant.e.s se mettent le défi de proposer une journée de ski de fond, et, étonnamment les adolescent.e.s se prennent au jeu sur les pistes jurassiennes. C'est une première pour tout le monde! Le deuxième jour, nous osons affronter le froid glaçant et nous nous rendons à la Givrine pour dévaler les pentes en luge avec les enfants. Le troisième jour, et en réponse aux glaçons de la veille, nous choisissons la chaleur de l'ABARC pour confectionner des masques de la jungle et regarder un dessin animé. Le dernier jour, c'est le retour des ados et des courses de vitesse sur la longue piste de luge du Marchairuz.



**Centre aéré de février**  
**2 JOURNÉES ENFANTS, 4 ENCADRANT.E.S**  
**3 JOURNÉES ADOLESCENT.E.S, 4 ENCADRANT.E.S**

Pour les vacances de Février le soleil est au rendez-vous. On a le plaisir de découvrir plein de nouveaux visages qui expérimentent pour la première fois les joies et les aventures de la neige! Pour cette fois, on s'initie à deux journées de ski de fond avec les petits. L'expérience est plus laborieuse qu'avec les ados, mais c'est quand même avec le sourire que nous repartons de ces journées. Pour les adolescent.e.s on mise plus fort avec une initiation au ski de piste. Quelques chutes mais beaucoup de plaisir! On a fini la semaine avec deux journées luge. La première, sur l'éternelle piste du Marchairuz et la deuxième à la dôle pour slalomer entre les mottes d'herbe qui pointent déjà leur nez.

**Pâques**  
**3 JOURNÉES ENFANTS, 4 ENCADRANT.E.S**  
**2 JOURNÉES ADOLESCENT.E.S, 4 ENCADRANT.E.S**

Le centre aéré de Pâques est la semaine des chasses aux œufs, de l'arrivée du printemps et du chocolat qui débordent de toutes les poches. La semaine est partagée entre des journées dédiées aux enfants et d'autres à des jeunes plus âgé.e.s (quand nous avons suffisamment de places, on embarque des fratries au complet, histoire de faire plaisir à toute la famille).

Au programme: des balades ensoleillées dans la campagne genevoise, des visites culturelles et des grands jeux en plein air, sans oublier les premières trempettes dans les eaux froides de l'Allondon.

La montée à la dent de Vaulion avec les adolescent.e.s et un tour à vélo permettent aux participant.e.s de se défouler et de profiter de la nature et du soleil. Pour les enfants, on se promène au bord de l'Allondon en apprenant à faire des ricochets et en découvrant les richesses de la faune et la flore locale. La montée à la cathédrale est l'occasion d'organiser un lancer d'avions en papier pour le plus grand bonheur des petit.e.s et

grand.e.s. Nous profitons également de notre excellente relation avec le collectif Beaulieu pour aller visiter leur ferme urbaine et déguster des pizzas réalisées sur place et cuites au feu de bois. Les lapins et les oeufs en chocolat sont évidemment de la partie. Ils sont cachés, trouvés et soigneusement partagés avant d'être dévorés!

## camp itinérant à vélo

**ados**  
**7 JOURNÉES ADOLESCENT.E.S,**  
**4 ENCADRANT.E.S**



Le premier camp itinérant à vélo organisé par Super Licorne rassemble 15 adolescent.e.s et une équipe de 4 licornes pour les accompagner. Les vélos nous sont prêtés par l'association la Bicyclette Bleue et un minibus conduit par nos soins assure le transport du matériel de camping. Le départ est donné à Aarau avec pour objectif de rejoindre Yverdon en cinq jours. Camping, grands espaces et baignades sont au programme. La météo est capricieuse et la pluie nous accompagne presque quotidiennement mais au lieu de décourager les jeunes, l'humidité renforce les liens entre cyclistes!

Nous dormons dans des super campings à Aarbourg et Soleure avant d'expérimenter le camping sauvage

au bord du lac de Biene. Chaque soir tout le monde s'active pour monter les tentes, préparer le repas et animer la soirée. Le soleil fait des apparitions bienvenues et nous pouvons profiter de la super piscine de Soleure et du coucher de soleil sur le lac de Biene le lendemain.

Après un déluge essuyé le troisième jour, nous décidons d'aller passer une nuit "sur la paille" dans une ferme. Les ados sont aux anges: elles dorment au sec et il y a même une télévision au bistrot d'à côté pour regarder la demi-finale de l'Euro de football Italie - Espagne. La deuxième partie de semaine reste humide mais les ados se sont adapté.e.s et franchissent forêts, champs et flaques avec agilité et technique. Après une dernière nuit sur la plage d'Yvonnand, nous rejoignons Yverdon d'où nous rentrons en train à Genève

## fête

**LE 25 JUIN**

Un petit sas de liberté au milieu des mesures COVID nous permet d'organiser une grande fête en partenariat avec le Collectif Migrations Sonores, à travers leur projet Topophonik réalisé en collaboration avec le Musée d'Ethnographie de Genève (MEG). Cette fête s'organise suite à deux ateliers de construction d'instruments et de rythmique destinés aux enfants et portés par des musiciens du collectif Nammuo, composé d'anciens habitants du Foyer des Tattes. Comme à notre habitude, nous réunissons une centaine de personnes habitant.e.s ou ex-habitant.e.s du foyer à l'ABARC autour de pizzas cuites au feu de bois, de danses et d'échanges conviviaux. L'occasion est belle de clore le projet Topophonik à cette occasion avec un concert du groupe Intergalactique, qui rassemble 5 instrumentistes d'Algérie, du Kurdistan, de France et du Maroc, et autant d'instruments: oud, guitare, derbuka, santoor, chants...). Cette fête sonne comme une respiration bienvenue dans le climat restrictif des derniers mois, et a été une rare occasion de (re)nouer des liens lors de cette année particulière.

## weekend de fond

L'une des forces principales de Super Licorne consiste en la gouvernance horizontale de l'association qui permet à chacun.e de ses membres d'évoluer selon son rythme, ses affinités et ses forces du moment. Or si ce mode de fonctionnement comporte de nombreux avantages, il demande une communication fluide et un partage d'informations permanent. Chaque année, Super Licorne prend donc le temps de se réunir, loin des urgences pratiques et du calendrier du terrain pour se donner l'opportunité de prendre de la distance sur ses activités et son fonctionnement structurel. Ainsi, début janvier, l'ensemble de l'équipe s'est retrouvée dans un chalet isolé, pour discuter pendant deux journées intenses de nos priorités pédagogiques, de notre calendrier 2022, des disponibilités, rôles et visions futures de chacun.e, de nos rapports et mode de communication avec les institutions, de notre fonctionnement organique et de notre protocole de recrutement, mais aussi des changements politiques à l'égard des personnes migrantes, notamment l'implantation des centres fédéraux. Nous sommes revenu.e.s sur nos failles et nos forces de l'année écoulée et nous avons profité de partager une raclette et quelques verres.



# Bilan comptable 2021

ACTIFS	Notes	2021	2020
<b>Actifs circulants</b>			
Compte Postfinance		55'765	31'234
Actifs transitoires	6	8'367	
<b>Total actifs circulants</b>		<b>64'132</b>	<b>31'234</b>
<b>Actifs immobilisés</b>			
Véhicules	7	17'717	25'150
<b>Total actifs immobilisés</b>		<b>17'717</b>	<b>25'150</b>
<b>TOTAL ACTIFS</b>		<b>81'849</b>	<b>112'768</b>
<b>PASSIFS</b>			
<b>Fonds étrangers à court terme</b>			
Créanciers sociaux et fiscaux		–	7'930
Passifs transitoires	8	34'504	15'749
<b>Total fonds étrangers à court terme</b>		<b>34'504</b>	<b>23'679</b>
<b>Fonds propres</b>			
Résultats reportés		32'705	47'568
Résultat de l'exercice		14'639	-14'863
<b>Total fonds propres</b>		<b>47'344</b>	<b>32'705</b>
<b>TOTAL PASSIFS</b>		<b>81'849</b>	<b>112'768</b>
<b>REVENUS D'EXPLOITATION</b>			
<b>Subventions et donations</b>			
Dons de fondations et autres donateurs privés	9	179'548	165'000
Subventions Communes genevoises		–	3'000
<b>Total subventions et donations</b>		<b>179'548</b>	<b>168'000</b>
<b>Autres produits</b>			
Facturations prestations à l'Hospice général		10'000	30'495
Revenus divers		55	–
<b>Total autres produits</b>		<b>10'055</b>	<b>30'495</b>
<b>TOTAL REVENUS D'EXPLOITATION</b>		<b>189'603</b>	<b>198'495</b>
<b>CHARGES D'EXPLOITATION</b>			
<b>Charges directes d'activités et de projets</b>			
Repas et goûters activités		11'525	10'988
Locations hébergement week-end		2'991	8'142
Frais de transport pour activités		5'838	5'128
Frais d'activités		8'140	24'499
Matériel pédagogique		3'159	1'852
<b>Total charges directes d'activités et de projets</b>		<b>31'651</b>	<b>50'608</b>
<b>Charges de personnel</b>			
Salaires nets		91'184	110'792
Charges sociales		17'994	23'312
Indemnités non soumises AVS		4'156	8'162
Frais de formation et de réunion		1'628	–
<b>Total charges de personnel</b>		<b>114'963</b>	<b>142'266</b>
<b>Frais généraux</b>			
Frais de locaux		1'638	2'520
Frais de véhicule		9'970	8'191
Frais administratifs		3'304	4'304
Amortissements véhicules		12'733	5'350
Frais bancaires et financiers		704	120
<b>Total frais généraux</b>		<b>28'350</b>	<b>20'485</b>
<b>TOTAL CHARGES D'EXPLOITATION</b>		<b>174'964</b>	<b>213'358</b>
<b>RESULTAT NET DE L'EXERCICE</b>		<b>14'639</b>	<b>-14'863</b>

6. Actifs transitoires	2021	2020
Assurances et loyers payées d'avance	5'617	–
Assurances sociales trop payés à recevoir	2'749	–
<b>Total actifs transitoires</b>	<b>8'367</b>	<b>–</b>

7. Immobilisations corporelles	2021	2020
	Véhicules	Véhicules
Valeur brute au 1.1.	31'300	16'500
Acquisitions de l'exercice	5'300	14'800
<b>Total valeur brute au 31.12.</b>	<b>36'600</b>	<b>31'300</b>

Fonds d'amortissement au 1.1.	6'150	800
Amortissements de l'exercice	12'733	5'350
<b>Total fonds d'amortissement au 31.12</b>	<b>18'883</b>	<b>6'150</b>

Valeur nette au 1.1.	25'150	15'700
<b>Valeur nette au 31.12</b>	<b>17'717</b>	<b>25'150</b>

8. Passifs transitoires	2021	2020
<b>Produits reçu d'avance</b>		
Dons de Fondations pour année suivante reçue d'avance	30'000	15'000
<b>Produits reçu d'avance</b>	<b>30'000</b>	<b>15'000</b>

<b>Charges à payer</b>		
Divers charges à payer	4'504	749
<b>Total charges à payer</b>	<b>4'504</b>	<b>749</b>
<b>Total passifs transitoires</b>	<b>34'504</b>	<b>15'749</b>

9. Dons de fondations et autres donateurs privés	2021	2020
Fondation privée genevoise	40'000	40'000
Fondation pour l'animation socioculturelle (FASE)	25'000	25'000
Fondation SESAM (reçu en 2021 pour l'année 2020)	20'000	–
Fondation Firmenich	17'000	15'000
Fondation immobilière patrimoine	15'000	15'000
Fondation Pierre Mercier	10'000	10'000
Fondation Hirschmann	10'000	–
Fondation Dora	7'500	–
Fondation Helvetia Patria Jeunesse	6'000	–
Fondation Paul Poletti	5'782	5'000
Fondation Paul Schiller	5'000	–
Fondation Coromandel	5'000	5'000
Fonds Jeunesse	4'000	–
Divers dons privés	9'267	–
Loterie romande	–	20'000
Fondation Gelbert	–	15'000
Fondation Ernst Gohner	–	10'000
Fondation meyrinoise du Casino	–	5'000
<b>Total subventions reçues</b>	<b>179'548</b>	<b>165'000</b>

## Collaborations et remerciements

L'ensemble de l'équipe de Super Licorne remercie tout particulièrement les structures publiques et privées qui subventionnent les activités proposées par l'association ainsi que le fonctionnement de cette dernière. La confiance accordée par nos partenaires, certain.e.s depuis plusieurs années, nous permet de développer une offre d'activités sportives et culturelles de qualité destinée à un public qui en a besoin et qui en redemande.

Dans le cadre de ses activités, Super Licorne est amenée à collaborer avec des partenaires multiples et varié.e.s qui contribuent à la richesse et la diversité des activités proposées. Lors de l'année 2021, nous avons mis en place plusieurs nouvelles collaborations, notamment avec l'association la Bicyclette Bleue qui nous a mis des vélos à disposition pour le camp itinérant à vélo ou avec le collectif des ateliers FFF au sein desquels nous avons pu organiser des ateliers manuels de création de bijoux. L'association s'est également appuyée sur des collaborations plus anciennes qui se sont encore renforcées l'an passé au gré des tumultes sanitaires. L'ABARC a notamment été un lieu privilégié pour la poursuite de nos activités, que ce soit lors des centres aérés estivaux ou pour accueillir des soirées festives.

Nous tenons à remercier chaleureusement tous les organismes sociaux et culturels listés ci-dessous qui ont contribué à la tenue de toutes les activités proposées en 2021 et sans qui rien ne serait possible.



**L'ABARC et toute son équipe**  
**Fred de l'espace ProNatura**  
**Le collectif Beaulieu, et en particulier l'école à la ferme**  
**L'association slackline Genève**  
**Les maisons de quartiers du Grand-Saconnex, sous l'étoile et d'Aire le Lignon, la ludothèques des libellules, le Jardin Robinson du Lignon, Pré en bulle et l'ensemble de leurs équipes d'animateur.rice.s et moniteur.rice.s**  
**Les constructeur.trice.s du dépôt des TPG**  
**Mickael et son jacuzzi d'alpage inoubliable**  
**Le collectif Nammuo**  
**La galerie d'art Eeeeh**  
**Franck de l'Association pour le Patrimoine Industriel**  
**Jeremi et les ateliers FFF**  
**Serge de la pétanque des Cropettes**  
**Le collectif Migrations Sonores**  
**Multatuli**  
**Les musicien.ne.s des Hermanos Perdidos, et leurs acolytes marionnettistes : Mariam et Juan**  
**L'association la Bicyclette Bleue**  
**L'équipe professionnelle du foyer des Tattes**  
**Sara et toute la compagnie Sputnik**  
**Notre super stagiaire Meilat**  
**Toutes les personnes qui sont venues donner un coup de main sur les activités.**

Finalement, un remerciement tout particulier pour les licornes qui ont décidé de galoper vers d'autres prairies mais qui restent toujours à nos côtés et pour qui l'équipe actuelle a une reconnaissance infinie.

Un immense merci à Sara McLaren, Caroline Aubry, Valentin Rotelli, Zoé Deuel et Jessica Decorvet



**Ainsi que la Fondation Philanthropique de la Famille Firmenich, la Fondation immobilière patrimoine, le Fond jeunesse du DIP, l'Association Divers Danse et la Fondation Paul Poletti**

**Merci pour ces précieux soutiens!**